

Mi nombre es Natalia Pedreros...

Natalia Pedreros
Universidad Austral del Chile

Mi nombre es Natalia Pedreros. Nací en Temuco, región de la Araucanía. En la casa en que crecí nunca hubo más niños que yo. Crecí rodeada de adultos a los cuales veía como sabios; lo conocían todo, de acuerdo a mí. Pero la más sabia era mi abuela. Crecí en ciudad, crecí en pavimento, en dónde toda la naturaleza visible para el resto era la Araucaria creciendo mi jardín. El secreto de esa casa era su patio, su patio lleno de plantas que mi abuela mezclaba para sanar. Cuando mi tío se enfermó de tuberculosis las hojas de Laurel y Perejil eran para complementar mientras estaba en el hospital. Cuando me llegó la primera menstruación y los dolores se volvieron insoportables y cada 28 días me congelaba del pánico, una agüita de Melisa me tranquilizaba y un jarrón de menta negra con ruda era mi solución. A veces le agregábamos manzanilla.



Cuando mi abuela murió la casa volvió a ser solo cemento y madera; el patio murió, pero su conocimiento no. Mi tía abuela me acogió. Me llevó a conocer el campo, donde las plantas crecen más felices según ella, donde la menta negra es más fuerte y donde me explicó que las plantas no sólo te curan físicamente sino que te protegen. Mente sana para cuerpo sano, suele decir la tía. Soy de Temuco y ya no paso los veranos solo en la ciudad. El patio de mi primera casa murió, pero los conocimientos no.